

LAS CIFRAS

24

municipios son los que cubre el parque de Jaén capital. Su coste en 2010 fue de 5 millones.

11

municipios atiende el de Andújar. El coste anual es de un millón de euros.

7

pueblos cubre el parque de La Carolina. El Ayuntamiento asume un coste de 100.000 euros anuales.

18

municipios atiende el de Úbeda. Su coste anual es de 1,6 millones de euros.

ha recordado que el parque comarcal estuvo mucho tiempo cerrado porque el Ayuntamiento «era incapaz de asumir el coste, en 2007 se procedió a su apertura y desde entonces el Ayuntamiento viene aportando anualmente en torno a 100.000 euros, dándose la circunstancia de que recientemente se ha abierto un túnel en Despeñaperros que, según la ley, necesita una dotación propia de bomberos».

Túnel de 2 kilómetros

Según Gallarín, con dos bomberos por turno hay que atender a ocho municipios y un túnel de dos kilómetros de longitud. «La Diputación tiene remanentes de tesorería positivos que puede destinar a financiar este tipo de servicios, especialmente en supuestos como el parque de La Carolina que todos los municipios a los que atiende tienen una población de menos de 20.000 habitantes».

Asimismo, el alcalde de Úbeda, José Robles, aseguró que en el caso del municipio ubetense se atiende a un 73 por ciento de población de municipios que son responsabilidad de Diputación porque tienen menos de 20.000 habitantes y la administración provincial solo asume el 21 por ciento del coste real del servicio.

«No puede ser que algunos municipios salgamos al amparo de la Diputación cuando debe ser al revés, lo primero que hay que hacer es atender las necesidades básicas y prioritarias», dijo. Según Robles, el coste real del servicio en Úbeda es de 1.663.503 euros y la Diputación Provincial «solo aporta 355.640 euros».

Los cuatro ediles y la portavoz del grupo del Partido Popular en la

Diputación, Catalina García, registraron en la mañana de ayer una carta solicitando una reunión con el presidente de la Diputación, Francisco Reyes, para tratar este tema.

La queja pública de los cuatro alcaldes se producía el mismo día en que la Administración Provincial de Jaén aprobaba en junta de gobierno los convenios de los parques de extinción de incendios y salvamento para el año 2012 correspondientes a los municipios de Linares, Orcera y Alcalá la Real.

La junta de Gobierno aprobaba estos acuerdos, tras el visto bueno previo que el área de Servicios Municipales había obtenido de esos tres municipios. El diputado de Servicios Municipales, Francisco Huertas, lamentaba que los ayuntamientos de La Carolina y Úbeda «den marcha atrás a última hora», ya que habían expresado su visto bueno a los convenios y «estaba previsto que se aprobaran en la comisión de gobierno de este viernes (por ayer)».

Abiertos a reuniones

Huertas aseguraba estar dispuesto, como lo ha venido haciendo hasta este momento, a reunirse y seguir manteniendo un diálogo con los alcaldes que así se lo soliciten, ya que se está hablando de «un servicio esencial para el ciudadano». Además, explicaba que los dos convenios aprobados ascienden a un total de 985.156 euros, partida que «habría alcanzado los 1,6 millones de euros si se hubieran aprobado, tal y como estaba previsto».

El diputado destacó «la importante apuesta de la Diputación por este servicio esencial para el ciudadano», ya que «mientras el gasto corriente general de la Administración provincial ha disminuido un 0,33 por ciento, la partida global para extinción de incendios ha aumentado un 9 por ciento». Además, la partida específica que se destina a los convenios con los ayuntamientos, como los aprobados ayer, se ha incrementado en un 3 por ciento».

Huertas manifestó su «sorpresa por la reacción que han tenido los alcaldes de Jaén, Úbeda, La Carolina y Andújar y muy especialmente por la de los primeros ediles, carolinense y ubetense, teniendo en cuenta los acuerdos y conversaciones previas con estos dos ayuntamientos, y que contaba con su visto bueno previo».

En este sentido, el diputado de Infraestructuras señaló «no sólo el esfuerzo financiero de la Diputación por este servicio, con la firma de los convenios con los diferentes ayuntamientos y se contribuye, junto con la Junta de Andalucía, a la construcción y equipamiento de nuevos parques de bomberos y un ejemplo muy claro es el de Peal de Becerro o el de Martos, que está en obras».

El de Peal entrará en funcionamiento en menos de 6 meses

El nuevo parque atenderá el área de Cazorla, ha costado 1,3 millones y lo ha financiado íntegro el Gobierno andaluz

:: JOSÉ LUIS GONZÁLEZ

PEAL DE BECERRO. El consejero de Gobernación y Justicia, Francisco Menacho, visitó ayer en Peal de Becerro, donde tras reunirse con la alcaldesa, Juana Pérez, y firmar en el libro de honor del Consistorio, se desplazó a la barriada donde está ubicado el nuevo parque de bomberos. Se trata de una infraestructura que atenderá el área de Cazorla y en el que la Consejería ha invertido 1,3 millones de euros mediante una subvención excepcional, que cubre el coste total de las instalaciones.

Francisco Menacho ha asegurado que el Parque «comenzará a funcionar durante los seis primeros meses de 2012, a falta de que el consorcio comarcal haga la selección del personal». Durante la visita, en la que también estuvo acompañado por los diputados de Infraestructuras Municipales, José Castro, y Servicio Municipales, Francisco Huertas, el consejero señaló que «estas nuevas

dependencias vienen a satisfacer la demanda de la zona desde una ubicación excelente, contando además con los más modernos adelantos en medios operativos en la lucha contra incendios y otras emergencias».

El recinto ocupa una parcela de 1.313 metros cuadrados en la periferia del casco urbano y está distribuido en tres plantas. La planta baja está destinada a zona de garaje y en las otras dos restantes se contempla el espacio de oficinas, dependencias complementarias y zona de estar. Atenderá las necesidades de Peal de Becerro y las de las poblaciones de Cazorla, Chilluévar, Huesa, La Iruela, Quesada y Santo Tomé, que tienen censados 26.000 habitantes. La dotación prevista de personal es de 10 bomberos.

Sólo falta que el consorcio comarcal haga la selección de personal



El consejero durante la visita a Peal de Becerro :: J. L. GONZÁLEZ

Aprueban la «hoja de ruta del desarrollo jienense» hasta el año 2020

:: IDEAL

JAÉN. El Patronato de la Fundación Estrategias para el desarrollo económico y social de la provincia de Jaén celebró ayer una sesión ordinaria en la que aprobó el II Plan Estratégico de la provincia de Jaén, una hoja de ruta para el desarrollo del territorio jienense con medidas estructuradas hasta el año 2020.

Se trata de «un buen instrumento porque realiza una radiografía de cual es la situación en la provincia, es realista y responde a las necesidades de este territorio», destacó el presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, que también puso de relieve «la apuesta de la provincia de Jaén por la planificación como herramienta de trabajo, una planificación que surja de la cooperación y desde la colaboración entre lo privado y lo público, con la suma de todas las administraciones y los diferentes agentes sociales».

De esta forma, más de 500 personas han participado en la elaboración de este documento, en el que se recogen «62 proyectos con nombre y apellidos», tal y como destacó Reyes, que hizo referencia a las principales líneas de trabajo recogidas en el mismo. Este segundo Plan mantiene una serie de estrategias que coinciden con el primer plan, como es la importancia de la actividad industrial o el turismo, a los que se incorporan otros elementos como la logística, dada la importancia de la provincia por su situación a la entrada de Andalucía.

En ese sentido, es «fundamental la promoción del Puerto Seco de Linares o los puertos logísticos de Bailén o Andújar», apuntó. Además, Reyes recordó la apuesta por los parques tecnológicos, continuando el trabajo iniciado con Geolit o los centros tecnológicos del plástico, la madera, la cerámica o el metalmeccánico, que son «fundamentales para el futuro inmediato», haciendo énfasis en el desarrollo de las políticas sociales, ya que es «un importante yacimiento de empleo en los municipios de la provincia de Jaén que, además, no es deslocalizable».

La Fundación Estrategias, que aglutina a los principales actores, las administraciones estatal, autonómica y provincial, los ayuntamientos de Jaén y Linares, los empresarios (CEJ y Cámara de Jaén), los sindicatos (CC OO y UGT), las asociaciones comarcales para el desarrollo y las entidades financieras Unicaja, Cajasur, Caja Granada y Caja Rural de Jaén, pondrá a lo largo de las primeras semanas de 2012 este plan a disposición de toda la ciudadanía.